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完善工程資訊及監督增居民信心 

 

為配合澳門大橋及黑沙環 P 地段項目陸續完工，周邊正開展路網連接及管道

鋪設工程。由於該處是連接關閘、新城 A 區及路氹的重要交通節點，長期處於交

通繁忙狀態，工程亦令交通壓力加重。 

 

誠然，黑沙環新填海區總人口超過 7 萬人，隨着長者公寓、暫住房、置換房

及慕拉士社屋等大型群樓快將啟用，日後人口必將進一步增加，因此上述交通基

建工程的確具有必要性。但由於過去道路工程延誤或重複開挖問題偶有發生，同

時不時有居民及商戶反映，在道路圍封或公交調整後才知悉工程開展，或不清楚

工程原因與進度，這些情況都容易使社會對工程產生誤解或缺乏信心。 

 

對此，本人提出以下建議︰ 

 

1. 現時道路工程協調小組及“道路工程統一平台”對縮短工期及避免重複開

挖有一定成效，但工程資訊發佈的接觸面與可視化程度仍然不足。建議用好

社團、社諮委及交諮委的功能，提前給予更多時間協助政府宣傳，減低居民

資訊落差。 

2. 當局透過線上線下媒體或“交通出行”APP 發佈工程資訊時，可多以實地照

片或短片形式發佈（現時大多只有文字及示意圖），讓居民及商戶更直觀了

解最新交通安排。 

3. 做好工程監督巡查工作，特別是現正處於颱風暴雨多發季節，在天氣許可及

確保質量情況下，多督促承建商的工程進度，確保暑假內如期竣工，避免影

響新學年開展。 

4. 去年政府曾表示“道路工程統一平台”運行暢順後會開放居民使用，期望能

加快有關安排，讓居民有更多途徑知悉及共同監督工程進展，長遠提升社會

對道路工程的信心。 

 


